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■记者 朱良城 文/摄

7月8日，第五届“荧星杯”少儿
体育舞蹈（国际标准舞）公开赛暨
青少年体育舞蹈（国际标准舞）大
奖赛，在上海国际时尚中心举行。

“荧星杯”作为全国唯一专业
少儿体育舞蹈大赛落户上海，迄今
已连续成功举办了四届，本届大赛

规模较历年有明显提升，来自全国
的逾2500名少儿体育舞蹈精英，一
展技艺，比拼高下，共同角逐大奖
赛、名次赛、等级赛等三个单元的
奖项。

本次大赛邀请了中国体育舞
蹈联合会考级委员会主任沈毅担
任裁判长，世界最高规格拉丁舞大
赛英国黑池业余新星冠军Albert V.

Naydenov等近30位国际级和国家
级的专业裁判员组成强大的赛事
裁判委员会，裁判们秉着“公开、公
正、公平”的原则，对115个组别、10
个舞种进行现场评分。

值得一提的是，在评分模式和
比赛模式上，本届大赛都与历届有
所不同，评分模式采取裁判现场举
牌亮分，而在比赛模式上，个别组

别采取选手单独SOLO的形式进行
比赛，这也使得第五届“荧星杯”少
儿体育舞蹈公开赛的赛制与国际
接轨。

此外，作为大赛支持单位，杨
浦区文化局联合上海国际时尚中
心和上海小荧星举办了第二届“荧
星杯”少儿国标公开赛上海国际时
尚中心摄影大赛，鼓励市民通过镜

头展现少儿国标舞魅力，并聚焦作
为“上海少年儿童国标舞交流实践
基地”的上海国际时尚中心的风
貌。借助大赛的平台，杨浦区文化
局在上海国际时尚中心设置了多
组国标舞和“文化杨浦”形象展示，
通过快闪和互动吸引更多民众对
大赛和杨浦文化活动的关注，提升
民众的参与度和获得感。

第五届“荧星杯”少儿体育舞蹈公开赛在杨浦举行

星光熠熠 舞动梦想

2017.07.11 星期二｜责任编辑：张辰霏 视觉编辑：黄栋
第5版

评论

时事聚焦

■李仪

近年来，基于互联网的共享经济迅
速崛起，成为新常态下的一个经济增长
点，且满足了越来越多的社会需求。与
此同时，共享经济作为新兴商业模式与
资源配置方式，对传统的监管模式和治
理机制带来了挑战。但只要勇于创新，
它也能助推治理能力的提升。

共享经济的迅猛发展，涉及交通
出行、房屋住宿、知识技能、医疗健康
等方方面面，总体而言，为群众的生活
带来了便利，也让创造财富的活力竞

相迸发，让市场力量充分释放。也要
看到，共享经济也存在“野蛮生长”的
乱象。共享经济的健康持续发展，关
键就在于处理好政府和市场的关系，
使市场在资源配置中起决定性作用，
同时更好发挥政府作用。

移动互联和信息化社会的到来，
既为共享经济营造空前契机，也为政
府治理转型升级提供技术支撑。共享
经济的治理，政府既要避免监管过度
以致扼杀创新，也要避免监管不足放
任自流，需要像庖丁解牛那样“以无厚
入有间”，从传统的“大刀阔斧”模式走
向现代的“微创手术”模式，避免简单
粗暴的管制措施给各方带来伤害。既

鼓励支持创新，又维护好消费者、投资
者、从业者各方合法权益的帕累托改
进，应该是通过共享经济助推治理现
代化的重要目标。

实现这一目标，首先需要各级政
府解放思想，打造学习型政府，适应共
享经济的新形势。共享经济的兴起，
正在为我国许多行业提供“弯道超车”
的契机。共享经济导致的新问题新挑
战，需要新方式新举措。墨守成规，老
办法治理新事物，只能给新兴经济套
上枷锁，难以前行。政府要有效发挥
作用，要避免缺位、错位，并在必要时
能够及时补位，绝不能刻舟求剑，而应
以学习型组织理论为指引，注入互联

网思维主动学习积极适应，并力争适
度前瞻，发挥好引领作用。

习近平总书记指出，创新是从根
本上打开增长之锁的钥匙。现代治
理，当为创新留下足够空间。在经济
社会领域，政府的最佳状态是不抑创
新，乘势而为，又能防患于未然。若鱼
与熊掌不可兼得，则应有所取舍。在
坚持底线监管的前提下，必须警惕过
度监管扼杀创新。相关职能部门应秉
持大局观、把握大趋势，做好利弊权
衡，厘清真问题伪问题，分清大问题小
问题，尽可能多一些容忍，给创新多一
点空间，保护好创新这一现代经济社
会发展的核心驱动力。

面对共享经济的时代潮流，政府
部门需要做的不仅仅是加强监管，更
要提升服务水平。一方面，唯有提升
监管能力，有效应对这一新兴经济带
来的新问题，才可以让共享经济健康
发展，避免其“野蛮生长”；另一方面，
通过完善服务、提升治理能力，让共享
经济这一新的经济增长点能够更好更
快发展，创造经济效益，并带来正面的
社会效益。相信通过治理能力的提
升，将更好维护共享经济赖以成长的
市场环境，扶持培育起一大批具有创
新精神的新型企业，引领世界创新潮
流，进而实现跨越式发展、产业创新升
级的全新局面。 （来源：人民日报）

共享经济助推治理升级

近日，上海长宁区家庭服务业
协会公布了拟定的黑保姆的多项标
准，包括有犯罪记录，有偷盗等前科
履历及相关作假，居民同事反映人
品极差的等。长宁区家庭服务业协
会会长告诉记者，这些标准并不是
法律法规，只是一个建议性的规范，
对于列入黑榜名单的家政服务人
员，家庭服务业协会建议家政企业
不要聘用。

近年来，黑保姆所引发的悲剧并
不鲜见，近期的杭州保姆纵火案，更

让家政用工问题成为街头巷尾人们
热议的话题。虽说类似杭州纵火的
保姆只是极端个案，但是因为保姆的
工作性质，决定了她们照顾的大多是
老人和孩童，一旦出现纰漏，往往造
成格外的痛楚和极大的社会影响。

问题保姆的出现，除了个人素质
不高、不懂法之外，家政企业的监管
不严也是重要原因之一。一些家政
公司聘用保姆时，对被聘用者的履历
缺少审核，对健康状况的证明提供也
有流于形式之嫌，如此，难保这一行

业的从业者良莠不齐，这第一道关卡
失守之后，指望请保姆的家庭来了解
保姆的人品能力并不现实，只能是边
干边了解，等到出了问题，悔之晚矣。

无论如何，上海长宁区家政协
会作出了自己的努力和尝试，我们
希望的，是对家政服务人员进行人
品等方面的严格审核，提高准入门
槛，保障雇主利益，这也在相当程度
上保护了家政服务中介机构和广大
家政服务员的利益，最终保护了这
一行业。 （来源：北京晨报）

7月7日，可可西里在第41届世
界遗产大会上获准列入世界自然遗
产名录，成为青藏高原首个世界自然
遗产地。8日，中国世界文化遗产提
名项目“鼓浪屿：历史国际社区”获准
列入世界文化遗产名录。（7月9日

《长沙晚报》）
数据显示，从2003年开始，我国

已经连续15年有项目被列入世界遗
产名录。随着可可西里和鼓浪屿申
遗成功，我国的世界遗产总数目前名
列世界第一，已拥有 52 处世界遗
产。不过，世界遗产在世界名列前
茅，既令人自豪，更意味着沉甸甸的
责任。

这个责任本质上就是恪守保护
的初心。申遗是为了更好地保护，申
遗成功后，我们必须保持保护这个初
衷。而在具体的工作中，它给地方政
府提出的首要问题就是如何处理好
保护与开发之间的关系。目前，我国
大多数世界自然遗产地处于偏远落
后的地区。“世界遗产”的名号能够给
区域带来知名度与经济效益，这有利
于地区发展。发展无疑是第一要务，
特别是对于一些落后地区而言，力争
快速发展更是一种强烈的渴望。这
就要求当地政府必须有相当的抵制
为发展而过度开发保护区的定力。

以可可西里为例，其申遗项目于

2014 年底正式启动，覆盖总面积约
600 万公顷，其中核心区面积约 370
万公顷，缓冲区面积约 230 万公顷。
我们知道，在根据真实故事拍摄的电
影《可可西里》中，藏羚羊盗猎者的疯
狂和残忍让人惊愕，光保护藏羚羊的
难度就很大。可见，对这片广袤的土
地的保护难度并不会因申遗成功而
降低。特别是，可可西里身处世界屋
脊之上，有着绝世风景，而今，青藏铁
路通车后，大量外来者给这个区域的
生态带来了很大压力。申遗成功后
它如何扛住压力和发展诱惑，是一个
不小的考验。

如果像有些地区一样，在申遗
成功后，为了填补保护的投入而对
保护区过度开发，那就有违初衷。
此前，据“新华视点”记者调查发现，
以“发展旅游经济”为名，自2010年
成功申遗后，丹霞山景区共投入1551
万元宣传经费，这笔宣传经费也成为
景区上调票价的理由之一。这样的
宣传型涨价开发模式，似乎难守保护
初衷。

一个地区能进入世界遗产保护
名录，说明这个地区存在某种不可替
代性。我们必须以保护文明的认识
高度，来保护世界遗产。不能在申遗
之前，下大力气保护；而申遗之后，却
下大力气开发。 （来源：长沙晚报）

近日，山东乐陵市江山国际学校，
对初二年级的近60名学生统一做出
劝退决定，而且这些学生，大多数没有
什么明显的过错。该校教师解释称：

“这些学生成绩太差，上九年级也考不
上高中，不如复课或者转学到其他地
方去。这都是根据学校几次考试的成
绩来的。”（7月9日《齐鲁晚报》）

动辄劝退数十名初二学生，乐陵
市的这所学校下手不可谓不狠、动静
不可谓不大。尽管谁都知道，诸如此
类的做法在一些地方一些学校不同
程度存在，但如乐陵市江山国际学校
这般明目张胆地劝退差生，着实罕见
地可恶。

在应试教育的大背景下，“提前
赶走差生，拉升本校升学率”素来就
是很多学校所惯用的“数据魔法”。
这里所谓的“赶走”，包括但不仅限于
借故开除、劝其退学、劝转学籍等诸
般手段。有的甚至形成了一套成熟

的运作模式和利益链条：名校事前将
“差生”转移到一般学校，而后者则通
过充当“接盘侠”来换取相应回报。

相较于那些成熟老辣极具隐蔽
性的操作，乐陵市江山国际学校简单
粗暴大规模地劝退学生，实在显得太
过拙劣。并且，该校教师那番“这些
学生成绩太差……”的说辞，也同样
透着一股让人难以接受的“心直口
快”。在其他学校的类似事件中，老
师们从不会直截了当地对学生说“你
太差”，反倒会搬出诸如“因材施教”

“分层教育”“差异化教学”等一系列
苦口婆心的洗脑式劝导，直至最终让

“差生”们乖乖转校。
就初中阶段而言，劝退学生固然

属于“严重违规”，可是那些劝转学生
的，就真的无可厚非吗？如果从对当
事学生所造成的实际伤害，以及损害
教育公平竞争的角度来说，这两者或
许并没有本质区别，都是以排挤后进

生的方式，来确保中考升学率。此类
行径，不仅有悖于教育者的道德伦
理，更是涉嫌以“数据造假”来扰乱教
育秩序、误导公众判断。

值得警惕的是，随着各地纷纷叫
停私立中学招生考试，过去那种公然
的“掐尖”变得难以为继。在这种背
景下，某些私校要想维持过去的光
环，就不得不更多地依赖“暗箱操
作”，比如说和培训机构合作组织密
考、更大力度地提前赶走“差生”等
等。之于此，乐陵市江山国际学校的
劝退事件，就极具代表性 。

现实中，一个荒诞的因果关联
是，当教育主管机构执法力度越疲
软、对违规之举越纵容，那么一些所
谓的“名校”呈现出来的成绩就越耀
眼。当种种投机的数据粉饰术，让本
该纯粹的教育事业充满了露骨的算
计，职能部门注定不能继续后知后觉
下去了。 （来源：长沙晚报）

据报道，北京美天医疗美容院联
合12家国内外知名医疗美容产品品
牌，于近日正式宣布成立“正品联
盟”，向社会和消费者承诺所使用的
所有医疗美容产品全部经过国家食
品药品监督管理局（CFDA）批准，均
由正规厂家生产，切实保证一切爱美
人士的治疗安全。

当前，国家卫生计生委、中央
网信办、公安部等 7 部门联合印发
的《严厉打击非法医疗美容专项行
动方案》正在紧锣密鼓地贯彻落实
之中，该方案决定自 2017 年 5 月起
进行为期1年的严厉打击非法医疗
美容专项行动。上述医疗美容行
业“正品联盟”的成立，正是对政府
执法活动的善意响应和积极配合，
其关于诚信经营、货真价实的承诺
受到爱美人士的关注与社会各界
的好评。

一段时间以来，随着富裕程度的
提升，人们追求美丽容貌和形象的愿
望更加迫切，医疗美容便应运而生并
获得迅速发展。据统计，目前我国大
约有1万多家医疗美容机构，国内仅
整形人数就多达 700 万人次。预计
到 2019 年，我国医疗美容业将超过
8000 亿元市场规模。然而，在高额
利益驱动之下，一些缺乏资质、不讲

道德、见利忘义的江湖骗子蜂拥而
至，导致医疗美容市场乱象丛生、事
故频发、纠纷不断。尤其是在医疗美
容产品的使用方面，一些经营者为了
降低成本、获取暴利，便大量使用来
路不明的三无产品，以次充好、以假
充真，甚至明知是有毒有害的假冒伪
劣产品依然照用不误，严重威胁消费
者的生命健康安全，使许多爱美人士
饱含期待的美容活动变成了令人心
碎的毁容行为，同时也令医疗美容业
的声誉大受污损。

此次医疗美容“正品联盟”的成
立，毫无疑问是医疗美容向着行业
自治、企业自律方向迈出的坚实一
步。希望医疗美容业能够以此为契
机，切实增强诚信观念、法治意识，
坚决抵制假冒伪劣、坑蒙拐骗，在为
消费者雕琢美丽容貌的同时，也为
自身锻造美好形象，以重拾公众的
信任。

希望政府执法部门在此次严厉
打击非法医疗美容专项行动中，对严
重违法犯罪机构和个人定罪判刑，并
建立黑名单、纳入社会信用体系，实
施多部门联合惩戒。应避免一阵风
式的执法行为，尽快建立监管长效机
制，否则，阵风过后很可能死灰复燃、
一切照旧。 （来源：法制日报）

“老鼠仓”被证监会视为严重违法行为，在持续查处下，陆续现出原形。纵观被查处案
件，由于涉案从业人员具备较高专业素质和信息优势，往往呈现隐蔽性强、危害性大等特

点，损害了金融资管行业的立业根本。证监会不仅予以“重拳”打击，同时不断完善相应制度和技术，构筑“老鼠仓”防
火墙，从源头震慑“老鼠仓”。 ■新华社 翟桂溪

申遗成功责任更重
■文峰

整治美容业乱象不能一阵风
■胡勇

规范保姆市场需加强准入审核
■赵欧仁

劝退“差生”属于严重违规
■然玉

构筑“防火墙”


